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180_Чивнерсием пра бой-
нады дуктиро давлентигу, 
ко дежносленты сравлене 
рабсозм ожетный ады дук-

ВЧЕРА власти города и коммунальные службы продолжили 
бороться с последствиями снегопадов, которые прошли 
в выходные.

«Только за  одни сутки в  Пете рбурге выпала поло-
вина месячной нормы снега, – сообщил губернатор Алек-
сандр Беглов. – Все выходные уборка не прекращалась 
ни на минуту, коммунальные службы работали в круглосу-
точном режиме. Заранее подготовленные снегоплавильные 
и снегоприемные пункты сразу же включились в работу, 
и сейчас весь процесс проходит в штатном режиме».

В понедельник снег в Петербурге шел вновь. На ули-
цах города были задействованы 1015 единиц техники 
и 1109 работников ручного труда. Снежной будет вся 
неделя, прогнозируют метеорологи.

«Просим жителей отнестись с пониманием: убрать город 
мгновенно физически невозможно, сначала спецтехника 
идет по большим транспортным артериям, чтобы утром 
можно было добраться до учебы и работы. Затем постепенно 
проходится вся адресная программа, дороги освобождаются 
от валов, собранных по краям проезжей части», – пояс-
нили в Комитете по благо устройству Санкт-Петербурга.

 БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/
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ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Обозначения в газете:

 АВТОР ТЕКСТА       АВТОР ГРАФИКИ       
  АВТОР ФОТО         ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический 
медицинский университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП 

«Росгосцирк» «Большой 
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-
концерт»

• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории 
России

• Санкт-Петербургский союз 
художников

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека 
им. Б. Н. Ельцина»

• СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

СМИ
АО «Радио «Зенит»

Некоммерческие 
организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские 
учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-

Петербург»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ 

«Многофункциональный 
центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ «Санкт-
Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма 

«Санкт-Петербургский Дом 
книги»

• Филиал фонда «Защитники 
Отечества» в Санкт-
Петербурге

• Общероссийское 
общественное движение 
«Бессмертный полк России»

• Комитет по труду 
и занятости населения 
Санкт-Петербурга

Светлана Лаврецова
директор 
Санкт-Петербургского 
ГБУК «Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского 
филиала ФГАОУ 
ВО «Национальный 
исследовательский 
университет «Высшая школа 
экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор 
группы компаний 
«РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ 
России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор 
АО «Третий парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского 
зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – 
начальник Управления 
информации

Павел Кейв
генеральный 
директор компании 
«Омоикири Рус»

Елена Кириленко
общественный 
деятель

Денис Минкин
директор 
Санкт-Петербургского 
ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
председатель 
Комитета по развитию 
туризма Санкт-Петербурга

Михаил Рахлин
президент 
Санкт-Петербургской 
РОО «Клуб Дзюдо 
Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор 
Санкт-Петербургского 
хосписа для детей 
и взрослых

Виталий Федоров
директор 
Книжной лавки 
писателей

Андрей Хлутков
директор Северо-Западного 
института управления 
РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор 
СПб ГБУК «Государственная 
академическая капелла 
Санкт-Петербурга»

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ
…НА ОТДЫХ РЕБЯТАМ 
ВЫДЕЛИЛИ ДЕНЬГИ…

  > В 2025 году город выделит 3,7 миллиарда рублей 
на организацию детск ого отдыха и оздоровления. 
Постановление об этом подписал губернатор Петербурга 
Александр Беглов. Речь идет о периоде с февраля сле-
дующего года до января 2026-го.

…ПЕТЕРБУРЖЦЫ 
ПОДДЕРЖИВАЮТ БОЙЦОВ…

  > Отделение Народного фронта в Петербурге отпра-
вило на Авдеевское и Харьковское направления 
10 раций, 240 упаковок медикаментов, четыре тепло-
вые пушки, генератор, четыре набора автомобильных 
инструментов и две бензопилы. 

В подземку можно будет войти «по лицу»
17 ДЕКАБРЯ 2024
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…ГАТЧИНА ПОЛЬЗУЕТСЯ 
ПОПУЛЯРНОСТЬЮ…

  > Музей-заповедник «Гатчина» в столице Ленинград-
ской области с начала 2024 года посетили почти миллион 
человек. Это на 15 процентов больше, чем в 2023 году. 
В музей-заповедник входят Гатчинский и Приоратский 
дворцы, Дворцовый парк и парк «Зверинец».

…ОФИЦИАЛЬНО: СЕМАКА 
НИКТО НЕ УВОЛЬНЯЕТ…

  > Председатель правления «Зенита» Александр 
Медведев опроверг слухи о возможном увольнении 
главного тренера Сергея Семака по окончании сезона. 
О возможной отставке Семака ранее заявил бывший 
главный тренер ко манды Властимил Петржела.

НАКАНУНЕ в Петербурге стартовала 
научно-просветительская неделя 
«ХИМ-БИО». Она стала час тью город-
ской программы «Неделя класте-
ров», основная задача которой – 
заинтересовать ребят миром науки 
через увлекательный интерактив-
ный формат.

«Ранняя профориентация  – 
ключ к будущему подрастающего 
поколения, поэтому мы уделяем 
особое внимание этому направле-
нию, применяем новые, интерес-
ные для ребят форматы, – отме-
тил губернатор Петербурга Алек-
сандр Беглов. – Такие тематические 
недели помогают школьникам углу-

биться в различные области знаний 
и сделать осознанный выбор буду-
щей профессии. Ребята не только 
изучают химию и биологию в тео-
рии, но и видят своими глазами, 
как эти науки находят применение 
в реальной жизни».

Петербург сегодня – один из лиде-
ров в создании новой системы ран-
ней профориентации школьников, 
подчеркнули в Смольном. К работе 
со старшеклассниками город при-
влекает лучшие вузы, научные 
институты и ведущие предприятия. 
С прошлого года в школах Северной 
столицы реализуется про ект «Моя 
первая профессия».

 МАКСИМ СЮ /maxim.syu@spbdnevnik.ru/     GOV.SPB.RU/PRESS/GOVERNOR/290974/

Чтобы детям было интересно

Всубботу наш президент выступил 
на съезде партии «Единая Россия» в Москве. 
Эта политическая сила всегда бы ла на передо-
вой. Она стояла на страже интересов наших 
сограждан, выступала как главный оплот пре-
зидента, проводила в жизнь его курс, всеми 
силами поддерживала его инициативы и реше-
ния. Сегодня «Единая Россия» снова на перед-
нем крае, сплачивает соратников президента, 
организует и ведет его единомышленников.

Как участник съезда, хотел бы отметить, 
что речь главы государства произвела неизгла-
димое впечатление на всех собравшихся в наци-
ональном центре «Россия». Президент говорил 
смело, весомо и убедительно, как и подобает 
лидеру сильной и независимой державы. Он 
нашел очень точные слова для момента, кото-
рый переживает страна. Напомню их еще раз: 
«Набранный темп позволяет нам фронтально 
двигаться сразу по всем ключевым направле-
ниям, от которых зависят суверенитет и конку-
рентоспособность России». Это в полной мере 
относится к Петербургу.

Вместе с тем мы успешно завершаем Год 
семьи в Петербурге. На прошлой неделе под-
вели его итоги в музее «Россия – моя исто-
рия». Мы ликвидировали накопленный дефи-
цит социальных объектов. Введено в строй 
37 школ, 57 детских садов и 18 объектов здра-
воохранения. Реализовано много проектов, 
направленных на поддержку семейных цен-
ностей и традиций. Мы существенно увели-
чили масштабы поддержки семей с детьми. 
Фактически сформирован новый петербург-
ский социальный стандарт для многодет-
ных, и с 1 января мы расширим его. Вводится 
выплата на погашение ипотеки за каждого 
третьего и последующих новорожденных. 
Если ребенок гражданин России, а жилье при-
обретено в Петербурге, его родители смогут 
рассчитывать на 550 тысяч рублей. На про-
шлой неделе мы также украсили стены домов 
в историческом центре Петербурга световыми 
проекциями с фотографиями петербургских 
семей. Это яркое завершение Года семьи.

Но по поручению президента в России начи-
нается Пятилетка семьи. А также новая про-
грамма «Семья» – еще один из 20 националь-
ных проектов – стартует 1 января. Наш город 
активно участвовал в ее формирова нии.

Подробнее о том, как Год семьи прошел 
в Петербурге, читайте на стр. 4.

  ПРЕСС-СЛУЖБА АДМИНИСТРАЦИИ ГУБЕРНАТОРА СПБ

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ,
губернатор Санкт-Петербурга

Сильное 
государство 
и сохранение 
семейных 
ценностей

Петербургский метрополитен и один из банков представили новый способ 
оплаты проезда с использованием биометрических данных. Эта технология 
станет доступна для всех уже в начале 2025 года.

СПЕЦИАЛЬНЫЕ турникеты, 
которые позволяют оплачи-
вать проезд с пом ощью ска-
нирования лица, установили 
на  станциях метро «Пло-
щадь Восстания» и «Гости-
ный Двор». Технология 
сейчас проходит тестиро-
вание в условиях реального 
пассажиропотока.

ОТГОЛОСОК ПМЭФ
«Реализация проекта 
стала возможной благо-
даря соглашению, заклю-
ченному между городом 
и банком ВТБ в ходе Петер-
бургского международного 
экономического форума 
(ПМЭФ), – сообщил замес -

титель начальника метро-
политена Вадим Арсе-
ньев. – В рамках пилотного 
запуска система проходит 
тестирование среди группы 
из примерно 50 участников. 
До конца января мы будем 
оценивать эффективность 
предложенных банком реше-
ний в реальных условиях 
эксплуатации».

После 31 января сле-
дующего года все желаю-
щие смогут зарегистриро-
ваться и  воспользоваться 
новой системой оплаты 
при наличии своих биомет-
рических данных, зареги-
стрированных через портал 
«Госуслуги».

ЗА НЕСКОЛЬКО СЕКУНД
Система способна работать 
в режиме реального времени. 
Пассажиры могут пройти 
через турникет буквально 
за  несколько секунд. Это 
особенно важно в утренние 
и вечерние часы пик, когда 
поток людей на станциях зна-
чительно увеличивается.

«Для петербургского метро 
важны высокая пропуск-
ная способность и быстрая 

обработка транзакций. Мы 
сосредоточены на том, чтобы 
сократить время, которое 
пассажиры проводят у тур-
никетов, – сказал старший 
вице-президент банка Вадим 
Изотов.  – Наше решение 
избавляет от необходимости 
искать пластиковую карту 
или телефон – достаточно 
просто подойти к терминалу, 
который сам распознает вас, 
и пройти через турни кет».

 ЮЛИЯ НИКОЛАЕВА /info@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

503,4 миллиона
пассажиров перевез петербургский метрополитен 
за первые 9 месяцев 2024 года (по данным Комитета 
по транспорту). 

В подземку можно будет войти «по лицу»
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Александр Владимирович, мы с вами 
встречались почти год назад. Фонду 
«Защитники Отечества» тогда было 
всего полгода. Удалось решить какие- 
то наиболее болезненные вопросы?

> Мы сталкивались с не вполне спра-
ведливым положением дел в отношении 
бойцов ЧВК. Система медл енно, но зара-
ботала. Мы выдали около 800 ветеран-
ских удостоверений, еще 400 наших 
подопечных их ожидают. Год назад 
мы говорили об оформлении боевой 
травмы для бойцов ЧВК как о фантазий-
ной вещи. Сейчас первые 9 комплектов 
мы оформили через Минобороны Рос-
сии. Потребовался год, чтобы показать, 
что в отношении людей должны быть 
приняты справедливые решения. Хотя 
год назад в это мало кто верил, и в пер-
вую очередь сами ребята. Даже неспра-
ведливую формулировку при ампута-
циях «общее заболевание» на «мин-
но-взрывную травму» удается менять. 
Это заработало.

Это пока не касается бойцов, кото-
рые пошли на специальную военную 
операцию искупать свои грехи перед 
государством…

> Надо думать над тем, что это воз-
можно и в отношении других вопро-
сов, которые требуют урегулирова-
ния. Бойцы, которые возвращаются 
через помилование, – очень сложная 
категория. Их немало. Им ветеран-
ские удостоверения не оформляются. 
Для них изначально это формулиро-
валось как помилование, государство 
простило им прегрешения. Но в отно-
шении семей погибших нужно заду-
маться, с чем они остаются. Остались 

дети, а на них меры поддержки не рас-
пространяются. Это вопрос, который 
стоит на повестке федерального фонда. 
Думаю, что в отношении семей погиб-
ших надо прийти к справедливому 
решению.

Фонд официально не должен зани-
маться поиском без вести про-
павших, но известно, что вы 
все же это делаете.

> Да, около 30 процентов 
обращений по  пропавшим 
поступает к нам. Необходимо 
установить факт гибели, удо-
стовериться, что человек погиб, 
или обрадоваться, что жив. И такие 
случаи есть. Четырех наших бойцов 
мы достали из плена – это сделали мои 
социальные координаторы при под-
держке аппаратов уполномоченных 
по правам человека.

Это действительно не наша катего-
рия по видам помощи. Но вы попро-
буйте убитому горем родственнику 
отказать. Поэтому мои девчата начи-
нают работать с ростовским моргом, 
требовать документы из частей, начи-
нают искать через уполномоченных 
на той стороне, перерывают Telegram, 
ищут и выходят на информацию, кото-
рая может подтвердить нахождение 
людей в плену. Тех четверых мы нашли 
не линейным образом, а выдумкой. Это 
фантастика. И эти люди сейчас с нами.

Ваши социальные координаторы берут 
на себя очень тяжелый груз.

> Да.  Мы приняли решение, 
что не отказываем в просьбах прак-
тически никому. Есть задачи боевые, 

и вторгаться туда даже с гуманистиче-
скими представлениями мы не можем. 
Но мы оказываем содействие, консуль-
тируем, показываем пути законного 
решения. Нашим людям хочется дове-
рять, они располагают. Самое класс-
ное, что удалось сделать за это время, – 
это сохранить людей, которые здесь 
работают. Здесь очень ярко чувству-
ется все. Я горячо благодарен этим 
людям за их мужество. И у этой силь-
ной помощи – женское лицо.

Вообще я заметил, что все, что дела-
ется по реальной помощи, – это дела-
ется в основном женщинами. У нас 
работает мама погибшего бойца. 
Это ураган просто! У нее свой под-
ход, как вести дела. Мы не загоняем 
социальных координаторов в шаблоны 
и регламенты, я понимаю, что люди 
разные и манера, в которой обща-
ются, тоже разная. Одни заботливо, 
как мама. Другие наоборот: «Ты пой-
дешь и сделаешь». И наши бойцы, суро-
вые мужчины, идут и делают. Если это 
работает – пусть оно работает. Когда 
регулярно видишь горе, начинаешь 
по-другому мыслить и соответственно 
работать.

Когда вы начинали, никто толком 
и не представлял, как это все будет 
работать.

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Сегодня фонд «Защитники Отечества» 
в Санкт-Петербурге подведет итоги 
года. Каких успехов добился городской 
филиал? Об этом «Петербургскому днев-
нику» рассказал его руководитель
Александр Павлов.

«Мы предлагаем механизм адаптации»

Александр Пав-
лов возглавляет 

петербургский филиал 
фонда с момента его 

основания.

Близится к завершению 2024 год. В Рос-
сии он ознаменован особым вниманием к семье, 
ее ценностям и тра дициям. В нашей стране уже 
был Год семьи – в 2008-м. Тогда удалось достичь 
многого. Начали выплачивать материнский 
капитал, приняты важные законы, защищаю-
щие права детей и их родителей.

Провозглашенный новый Год семьи вновь 
подчеркнул важность укрепления института 
семьи, защиты детей и совершенствования 
законодательства в этой сфере.

В числе принятых мер – поддержка мно-
годетных, запрет на усыновление детей ино-
странцами из стран, где разрешена смена пола, 
и борьба с пропагандой чайлдфри. Политика 
государства нацелена на сохранение ребенка 
в родной семье, на поддержку родителей в вопро-
сах воспитания и безопасности подрастающего 
поколения. Петербург активно поддерживает 
программу уполномоченного при президенте 
РФ по правам ребенка «Дети в семье».

По долгу службы, общаясь с юными петер-
буржцами, задаю им вопрос: почему моло-
дые люди не торопятся вступать в брак, соз-
давать семью? «Я учусь – мне не до отноше-
ний; я работаю – мне не до семьи; брак – это 
только штамп в паспорте». Часто слышу именно 
такие ответы. Карьера и саморазвитие – вот 
что сегодня цепляет молодежь.

Мне всегда хочется ответить такими сло-
вами. Да, я состоялась в профессии, у меня 
есть карьера, друзья, увлечения, любимое дело. 
Но из тех социальных ролей, которые я играю, 
самая важная роль мамы. Без ребенка нельзя 
представить себе нормальную жизнь. Благо-
получие детей – приоритет на все времена.

Укрепление и сохранение семей – задача, 
требующая неустанного внимания и работы 
со стороны государства и общества. Не только 
в Год семьи, а всегда. В 2025 году работа 
по защите прав детей в нашем городе будет 
продолжена с особым вниманием к политике 
семьесбере жения.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
  АППАРАТ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО ПРАВАМ РЕБЕНКА В СПБ

АННА МИТЯНИНА,
уполномоченный по правам 
ребенка в Санкт-Петербурге

Без ребенка 
невозможно 
представить 
нормальную 
жизнь

Петербургский филиал фонда «Защитники 
Отечества» начал работу 1 июня 2023 года. 
Открыв его, наш город выполнил поручение 
президента России Владимира Путина, отме-
тил губернатор Александр Беглов.

Без ребенка 
невозможно 
представить 
нормальную 
жизнь

Сегодня детский омбудсмен Петербурга 
и наше издание запускают совместный про-
ект, приуроченный к стартующему в скором 
времени нацпроекту «Семья».
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> Мы работали на результат на основе 
наших представлений о справедли-
вости. Мы его не  видели сначала, 
но верили, что получится.

Мы работаем в режиме человек – 
человек. У нас 22 тысячи обращений 
за это время, и за каждым – люди. 
За каждым судьба, интересная, слож-
ная, опасная. Но это дает возможность 
самим развиваться, это потрясающая 
школа жизни. Я ни в одном универси-
тете не понял бы, как надо общаться. 
Мы теперь живем в других измерениях. 
Мы и на гражданке видим: наш. Эта 
работа очень интуитивная. Она позво-
ляет что-то такое внутри затронуть, 
что ты становишься лучше, чем был. 
Я очень надеюсь, что после победы 
они вырастут в каких-то руководите-
лей, и они будут совершенно по-дру-
гому смотреть на все, они просто как 
на ладони видят, из чего состоит наша 
жизнь, и ставят себя на место человека.

Насколько адекватно воспринимают 
помощь сами ветераны?

> В чем сила этих людей? Им приятно 
услышать спасибо, простые слова. 
Но  есть люди, которые промолчат, 
но изменившимся поведением ска-
жут намного больше. Тем, что вышел 
на работу, первую зарплату получил. 
Мы работаем с теми, кого уже выле-
чили, отпротезировали, реабилити-
ровали, социализировали. Они раду-
ются не словам, а каким-то измене-
ниям. Они – такая же часть общества, 
как мы.

На ваш взгляд, насколько трудно вете-
ранам специальной военной операции 
вернуться в мирную жизнь?

> Перед ветеранами стоит очень боль-
шая и сложная задача – вернуться 
к нам. Там, «за ленточкой», им проще. 

А как найти силы здесь, мотивировать 
себя, чтобы находиться тут, привы-
кать к тому, что твое ремесло не свя-
зано с чем-то знакомым и привычным? 
Это люди, которые видели кровь. Они 
адаптируются, но сложно.

Психологическая поддержка 
каким-либо образом помогает?

> Мы должны предложить им меха-
низм адаптации. Пока к этому только 
общие подходы. У нас нет материала, 
нет глубокого понимания, что с душа-
ми-то происходит возвращающихся. 
За что мы можем зацепиться. Успешны 
в возвращении к мирной жизни те, 
кто работает физически, когда уста-
ешь, перерабатываешь мысли свои 
в энергию. Когда ты предоставлен себе, 
то очень сложно. Их колючесть – это 
нам вызов.

Некоторым удается поменять свои 
настройки, потому что самим тяжело 
жить так. Очень правильно было бы, 
чтобы эти люди помогали нам и психо-
логам объяснять, что есть жизнь после 
смерти, которую ты там видишь. Состы-
ковывать ветеранов между собой мы 
должны и обязаны. Но у наших психо-
логов нет опыта такого сопровождения 
в локальных конфликтах. Если ты дей-
ствуешь по учебникам после Афгани-
стана, то это не сработает. Нынешние 
ветераны другие. Они иной раз боятся 
леса, звуков мопедов, жужжания. У нас 
нет опыта работы с людьми, которые 
участвовали в современных гибрид-
ных боевых действиях. Те люди, кото-
рые отвечают за работу психологов, 
и сами психологи должны из реаль-
ной жизни исходить, а для этого они 
должны общаться с реальными участ-
никами специальной военной опера-
ции и их семьями и детьми.

В  петербургское отделение фонда 
«Защитники Отечества» приходит 
много жалоб?

> Когда фонд создавался, все считали, 
что у фонда будет волшебная палочка. 
Что фонд справится со всеми пробле-
мами. А фонд – это энтузиасты, кото-
рые прокладывали дорожку через буре-
лом, ничего не ожидая, и набивали 
шишки. А человек ждал. Для совре-
менного человека фактор времени 
очень много значит. Там, в бою, все 
быстро меняется, обстановка подвиж-
ная. Здесь, когда ты ничем не занима-
ешься и ждешь документ даже не очень 
продолжительный срок, это кажется 
очень долго.

Мы стараемся находить выходы, 
иногда – даже лазейки. Мы знаем изъ-
яны и просим критически оценивать 
нашу работу. Не хочу, чтобы нас хва-
лили. Тогда вместе удастся многое 
изменить в лучшую сто рону.

«Мы предлагаем механизм адаптации»

Приобретаются коляски, адаптируют-
ся  помещения, инвалидам СВО выдаются 
машины. Но продумывается ли вопрос, где 
люди будут ставить эти машины, должен ли 
инвалид думать о том, как будет отвоевы-
вать место?

 БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

Бойцы получат наш 
специальный выпуск

ИЗДАНИЕ «Петербургский дневник» подготовило специ-
альный номер газеты для бойцов, находящихся в зоне 
проведения специальной военн ой операции (СВО). Вместе 
с тематическими открытками от художников «Петербург-
ского дневника» он будет вложен в подарочные новогод-
ние наборы для бойцов, призванных на службу из нашего 
города. В специальном номере «Петербургский дневник» 
рассказывает о главных итогах 2024 года. При этом тради-
ционно со страниц газеты к бойцам обратился губернатор 
Александр Беглов. Также специальный выпуск украсили 
детские рисунки в честь приближающихся праздников. 
Добавим, что с начала СВО «Петербургский дневник» 
выпустил уже шесть номеров, отправившихся на линию 
боевого соприкосновения. За эту работу наше издание 
в ноябре 2024 года получило специальный приз премии 
правительства Санкт-Петербурга в облас ти журналистики.

Комитет 
по благоустройству
Санкт-Петербурга

Садово-парковое 
предприятие «Южное»

ПРИГЛАШАЕТ 
НА РАБОТУ

ВОДИТЕЛЕЙ (кат. B, C, D)

ТРАКТОРИСТОВ

РАБОЧИХ ЗЕЛЁНОГО 
ХОЗЯЙСТВА

График работы 5/2
Стабильная зарплата, премии
Оформление полиса ДМС
Предоставляется спецодежда
Бесплатное обучение и повышение квалификации
Ежегодный медицинский осмотр

+7 (812) 708-55-66
Больше информации:
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  SPBDNEVNIK 

«НОВОГОДНЯЯ почта» – совмест-
ный проект «Петербургского днев-
ника» и Почты России – полностью 
готова к четвертому сезону работы.

«В этом году у нас много нова-
ций. Так, ран ьше мы работали 
чуть больше недели, а на этот раз – 
почти две», – сообщил главный 
редактор издания «Петербургский 
дневник» Кирилл Смирнов.

Проект откроется 18 декабря 
и будет работать до 30 декабря 
включительно с 17:00 до 21:00.

ВОЛШЕБНАЯ АТМОСФЕРА
Почтовые ящики появятся 
не  только на  Дворцовой пло-
щади, но  и  в  пяти филиа-
лах. Так, с  22 по  28 декабря 
(с 19:00 до 21:00) бесплатно отпра-
вить открытку можно будет в куль-
турном квартале «Брусницын».

«Этот проект станет важной 
составляющей волшебной атмо-
сферы, которую мы стараемся 
создать в нашем квартале на празд-
ники. У нас можно будет отправить 

открытку прямо с лазерного катка, 
коньки на котором светятся», – рас-
сказала директор по маркетингу 
культурного квартала «Брусни-
цын» Татьяна Максютенко.

23 декабря филиал празд-
ничной почты впервые откро-
ется в  Центральном выставоч-
ном зале «Манеж». Там можно 
будет отправить открытку 
с 17:00 до 20:00 по 28 декабря 
включительно.

«Мы рады, что скоро в нашем 
книжном магазине появится краси-
вый почтовый ящик, а наши посе-
тители смогут взять праздничную 
открытку, подписать ее от руки 
и отправить родным и близким 
в любой уголок России. Это како-
е-то невероятное чудо!» – сказала 
директор «Манежа» Анна Ялова.

С   2 3  п о   2 8  д е к а б р я 
(с  19:00 до  21:00) можно 
будет отправить открытку 
с   катка  в   ЦПКиО им. 
С. М.  Кирова. С  24 по  28 дека-
бря (с  16:00 до  18:00) филиал 
«Новогодней почты» «Петербург-
ского дневника» будет открыт 
на «Острове фортов» в Кронштадте. 
Также с 24 декабря до 28 декабря 
«Новогодняя почта» будет работать 
в клинической больнице Святителя 
Луки. Причем там будет установлен 

ящик и для поздравления бойцов, 
принимающих участие в специаль-
ной военной операции.

ГОРОД БУДУЩЕГО
В  этом году для  посетителей 
«Новогодней почты» подготов-
лено 60 тысяч бесплатных откры-
ток в девяти вариантах.

«Мы провели конкурс детских 
рисунков на темы «Новогодний 
Петербург будущего» и «Петер-
бург  – мегаполис XXI  века» 
и  выбрали трех победителей. 
Еще  две работы мы отобрали 
для поздравления бойцов, кото-
рые сейчас находятся на линии 
боевого соприкосновения», – отме-
тил Кирилл Смирнов.

Еще одну открытку посвятили 
грядущему 100-летию «Зенита».

«К  юбилею запланирован 
целый ряд мероприятий, говорить 
о которых пока рано. Но вот уже 
сейчас можно увидеть, что есть 
такая замечательная поздрави-
тельная открытка», – отметил 
специалист по работе с ветера-
нами ФК «Зенит» Алексей Игонин.

Генеральный партнер проекта 
в 2024 году – ВкусВилл, бренд про-
дуктов для здорового питания, 
сеть магазинов и сервис бесплат-
ной достав ки.

Уже на этой неделе начнет свою работу «Новогодняя 
почта» «Петербургского дневника». В этом году проект 
вышел на новый уровень.

«Новогодняя почта»: 
та же, только лучше

  МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА /mariya.melnikova@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

По словам губер-
натора Александра 
Беглова, проект уже 
стал одной из новых 

традиций Петербурга.

3,5 тысячи
детских рисунков было отправлено на кон-
курс. Три из них можно будет увидеть 
на открытках нашей «Новогодней почты».

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/ 
  GOV.SPB.RU/GOV/OTRASL/INGEN/NEWS/290849/

Надежное тепло 
для жителей центра

ЭНЕРГЕТИКИ приступили к реконструкции участка тепло-
магистрали на Синопской набережной между проспектом 
Бакунина и улицей Моисеенко. «Проект реал изуют в два 
этапа. Сначала теплоэнергетики построят 416 метров 
временной тепловой сети для подачи тепла жителям 
в период реконструкции, а затем приступят к замене 
основного участка тепломагистрали», – рассказали 
в Комитете по энергетике и инженерному обеспечению. 
Автомобильное и пешеходное движение сохраняется 
без ограничений. «Реконструкция позволит повысить 
надежность теплоснабжения 40 зданий Центрального 
района. Среди них – 16 жилых домов и 2 детских учреж-
дения. 10 000 потребителей Центрального района города 
будут обеспечены бесперебойными поставками энер-
горесурса», – добавили в Смольном. Завершить рабо ты 
планируется в IV квартале 2027 года.
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ИЗУМРУД всегда внушал осо-
бое почтение. Камень не просто 
высоко ценили, его наделяли маги-
ческими свойствами. Считалось, 
что он «обладает силой для пользы 
и  успеха во  всяком деле», 
а еще «умножает состояние».

САКРАЛЬНОЕ ЗНАЧЕНИЕ
Экспозиция начинается с работ 
античных мастеров. Самые ран-
ние  – это скарабеоид (печать) 
с резным изображением Афины 
(VI век до нашей эры) и ожере-
лье с подвеской в виде бабочки 
(III-I века до нашей эры).

«Но самое интерес-
ное – портреты рим-
ских императриц, 
по сути, это мини-
атюрная скульп-
тура», – считает 
научный сотруд-
ник Эрмитажа 
Елена Арсентьева. 
Например, портрет 
Фаустины Младшей – 
супруги римского 
императора Марка 
Аврелия, – отли-

чающийся таинственной красотой 
и утонченностью.

А в Византии и Древней Руси 
изумруды часто не только играли 
декоративную роль, но и исполь-
зовались в религиозной симво-
лике. Иллюстрация тому – пана-
гия с  камеей «Преображение», 
изготовленная для  Феодосии, 
единственной внучки Ивана Гроз-
ного, или  литургические при-
боры, выполненные в 1677 году 
для Московского Кремля.

«Когда Екатерина поехала 
в Москву, чтобы венчаться на цар-

ство, она посетила патриаршую 
ризницу. Увидела там кол-
лекцию и  два набора 

с большими колумбий-
скими изумрудами глу-

бокого тона привезла сюда»,  – 
уточнила куратор выставки Ольга 
Костюк.

ИМПЕРАТРИЦЫ-
КОЛЛЕКЦИОНЕРЫ
Русские императрицы были боль-
шими поклонницами драгоцен-
ных камней, в том числе изумру-
дов. Например, коллекция Екате-
рины Великой насчитывала более 
10 тысяч предметов.

Не уступала ей Анна Иоанновна. 
Говорят, Россия никогда не заку-
пала так много драгоценных кам-
ней, как при этой правительнице.

А вот Елизавета Петровна ори-
ентировалась на  французскую 
моду. Она заказывала драгоцен-
ности по  всему миру, посылая 

для их закупки доверенных людей. 
Образчики вкуса императрицы 
представлены в витрине. Это букет 
с изумрудной веточкой (им укра-
шали плечо, пояс или высокую при-
ческу), часы, которые вкладывали 
в изящную коробочку и носили 
на поясе, и другие раритеты.

МОДА НА ИЗУМРУД
Изумруды, входящие в перечень 
пяти самых дорогих камней, цени-
лись всегда. В особой чести были 
камни Востока. И даже изумруды, 
добытые в  Колумбии, нередко 
выдавали за  дары восточных 
земель, что позволяло продать 
их подороже. На выставке пред-
ставлены экспонаты с ценней-
шими изумрудами Эрми-

тажа, которые появились в музее 
как дары восточных монархов рос-
сийским государям. Это образцы 
парадного оружия – сабли, кин-
жалы, ножи.

Среди предметов обращают 
на себя внимание столик и два 
сосуда. Один из них предназна-
чен для розовой воды и украшен 
1500 изумрудами.

Среди необычных изделий – 
гарнитур парадной упряжи выезда 
императрицы Анны Иоанновны 
из 115 редких по достоинствам 
колумбийских изумрудов общим 
весом 300 карат.

«Мало какой музей может вот 
так рассказать о мировой куль-

туре через изумруды. 
На самом деле у нас 

тут все: Античность, 
Византия, Россия, 

Индия. И все это – 
разное художе-
ственное оформ-
ление вокруг изум-
руда», – подыто-

жил генеральный 
ди ректор Эрмитажа 

Михаил Пиотровски й.

(III-I века до нашей эры).
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В Государственном Эрмитаже открылась выставка, название которой подсказала строка из сти-
хотворения Иосифа Бродского: «Безмерно обожая изумруд» (0+). В экспозиции представлены 
изделия, выполненные мастерами разных стран на протяжении нескольких тысячелетий.

Камни, пришедшие из древности
  МАРИНА АЛЕКСЕЕВА /marina.alexeeva@spbdnevnik.ru/    ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО ГОСУДАРСТВЕННЫМ ЭРМИТАЖЕМ

скими изумрудами глу- ности по  всему миру, посылая скими изумрудами глу-скими изумрудами глу-

Посетители открывшейся в Эрми-
таже экспозиции могут увидеть 
разнообразные украшения, миниа-
тюрные скульптуры, геммы, таба-
керки, образцы парадного оружия.

Камни, пришедшие из древности
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Петербургские пловцы внесли весомый вклад в успешное выступление сборной России на чем-
пионате мира на короткой воде, прошедшем в Будапеште. Главный тренер сборной Санкт-Петер-
бурга Михаил Горелик прокомментировал выступление спортсменов из нашего города.

СБОРНАЯ России по плаванию 
выступала на крупном меж-
дународном турнире после 
большого перерыва и пока-
зала выдающиеся результаты.

БОЛЬШОЕ БУДУЩЕЕ
Одним из главных героев чем-
пионата мира стал Мирон 
Лифинцев, высту пающий 
в  плавании на  спине. Он 
стал пятикратным чемпио-
ном мира, выиграв заплывы 
на 50 и на 100 метров и побе-
див в составе команды в трех 
эстафетах. Наставник сбор-
ной Петербурга, заслуженный 
тренер России Михаил Горе-
лик убежден, что у спортс-
мена большое будущее.

«Мирону Лифинцеву всего 
18 лет. У него превосходные 
данные, он дисциплиниро-
ванный, целеустремленный, 
скромный парень. Мирон – 
настоящий спортсмен, тре-
бовательный к себе, спорт 
в его жизни – самое глав-
ное. Надеюсь, что Лифинцев 
много лет будет выступать 
на высоком уровне», – добав-
ляет наставник.

ПРЕВЗОШЕЛ ОЖИДАНИЯ
Трехкратным чемпионом 
мира в эстафетах и трехкрат-
ным серебряным призером 
стал Кирилл Пригода, высту-

пающий в брассе. По мнению 
тренера, это большой успех.

«Кирилл превзошел ожи-
дания, которые были у меня 
после его результатов на чем-
пионате России. Три серебря-
ные медали при том, что он 

чуть-чуть отстал от победи-
телей, – это нельзя назвать 
невезением, так сложилось. 
Что такое две сотые секунды? 
Это даже не мгновение, это 
трудно объяснить», – раз-
мышляет Михаил Горелик.

Серебряную медаль вы -
играла Евгения Чикунова 
на  дистанции 200 метров 
брассом.

«Чикунова переболела 
коронавирусом, она некото-
рое время не тренировалась, 
поэтому не смогла выступить 
в  свою силу. Ждем от  нее 
побед», – говорит заслужен-
ный тренер России.

ИДЕТ РАБОТА
Россияне завершили чем-
пионат победой с мировым 
рекордом в мужской ком-
бинированной эстафете 
4 по 100 метров. В финаль-
ном квартете были трое 
петербуржцев  – Мирон 
Лифинцев, Кирилл Пригода 
и Егор Корнев.

«Надеюсь, сборная Рос-
сии выступит на чемпионате 
мира по водным видам спорта 
в  Сингапуре в  2025 году. 
Работу над этим ведет наша 
федерация, большие усилия 
прилагает Владимир Сальни-
ков, шансы есть», – полага ет 
Михаил Горелик.

Медали за город Будапешт
 МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     VK.COM/OFFICIAL_VFP, ROBERT HEGEDUS / EPA / TASS

«Наши ребята изго-
лодались по между-
народным соревно-
ваниям. Поэтому 
одержаны победы, 
установлены новые 
рекорды. А ведь 
что сборная России 
выступит на чем-
пионате, стало 
известно за две 
недели до старта».

МИХАИЛ ГОРЕЛИК,
заслуженный тренер России

Кирилл Пригода 
выиграл шесть 

медалей – три золо-
тые в эстафетах и три 

серебряные в лич-
ных заплывах.

Лицензия Л041-01148-78/00371169 от 25.04.2014, ООО «Проксимед». Все условия акции по телефону 716-46-77. Реклама. Распечатка снимка УЗИ - 50 руб. *Подробности эффекта процедур уточняйте у лечащего врача.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

9. Диагностика боли в суставах (локтевой, 
лучезапястный, коленный, голеностопный)

• УЗИ выбранного сустава
• Консультация специалиста (стаж 23 года)

7. Диагностика стопы 
(боль, онемение, отек, затрудненная ходьба)

• УЗИ стопы (обе стопы)
• Консультация специалиста (стаж 23 года), 

назначение лечения

6. Ударно-волновая терапия (УВТ) – 
безоперационное лечение пяточной шпоры
(устранение боли, воспаления, размягчение солевых 
отложений)
Преимущества УВТ:
-безопасность
-снятие боли после первой процедуры
-отказ от приема обезболивающих 
препаратов

• Процедура УВТ (новое мощное оборудование)
• Консультация врача (стаж более 20 лет)

www.proximed.ru
6-я линия В.О., д. 23

«Василеостровская», 150 метров от метро

15 лет
АКЦИЯ
до 15.01.2025

2. Диагностика причин головных болей 
нестабильного давления, головокружения, 
профилактика нарушений мозгового 
кровообращения.

• Дуплексное сканирование магистральных сосудов 
брахиоцефальных артерий шейного отдела позвоночника

• Дуплексное сканирование магистральных 
сосудов брахиоцефальных артерий головы

• Консультация невролога (стаж более 20 лет) 

10. Диагностика и лечение новообразований кожи
1)  Консультация дерматолога-онколога 

(стаж 22 года) + дерматоскопия 
новообразований кожи (до 2 ед)

2)  Лазерное удаление новообразований

1. Диагностика периартрита (при болях в шее, руке, 
плече, при скованности в плечевом суставе)

• УЗИ плечевого сустава (оба сустава)
• Консультация специалиста (стаж более 20 лет) 
• Назначение лечения

5. Комплексное обследование щитовидной 
железы (слабость, быстрая утомляемость, выпадение волос, 
избыточный вес, учащенное или замедленное сердцебиение)

• УЗИ щитовидной железы и регионарных лимфоузлов
• Анализы на гормоны щитовидной железы: 

ТТГ, АТ-ТПО
• Консультация эндокринолога, 

(стаж более 20 лет) 

8. Комплексное обследование пищеварительной 
системы (боли, тошнота, тяжесть, проблемы со стулом 
и т. д.)

• УЗИ органов брюшной полости: печень, желчный пузырь, 
поджелудочная железа, селезёнка, основные сосуды

• УЗИ 12-ти перстной кишки
• УЗИ желудка
• Консультация врача

4. Диагностика сосудов головного мозга
(головная боль, нарушение обоняния, снижение остроты 
зрения и слуха, метеозависимость, профилактика инсульта)

• Дуплексное сканирование сосудов 
головного мозга

• Консультация невролога (стаж более 20 лет)

3. Диагностика болей в пояснице, ногах, задней 
поверхности бедра

• УЗИ тазобедренного сустава (оба сустава)
• Консультация специалиста (стаж более 20 лет)

«Василеостровская», 150 метров 

1. Диагностика периартрита

«БУДЬТЕ  ЗДОРОВЫ!»

!

5 950 руб. 
 2 290 руб.

3 450 руб. 
1 190 руб.

4 300 руб. 
1 800 руб.

3 140 руб. 
1 290 руб.

!

!

!

!

!
от 300 руб.

1 450 руб.
4 350 руб. 

2 290 руб.

Запись по тел. 
горячей линии 716-46-77
с 10:00 до 20:00. Выходной: воскресенье

4 690 руб. 
2 390 руб.

4 200 руб.
1 390 руб.

3 450 руб. 
1 290 руб.

3 450 руб. 
1 290 руб.
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